

Zeitschrift: Schweizer Kunst = Art suisse = Arte svizzera = Swiss art
Herausgeber: Visarte Schweiz
Band: - (1934-1935)
Heft: 3

Nachruf: † Hanns Welti
Autor: Ritzmann

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

geringste Nachlassen im kleinsten Teil, so wie in der Tendenz, das Ganze zu erfassen. Dann 1925 Uebertritt zu « Blaurot ». Werner Neuhaus hat auch diese Etappe — immer in seine Eigenart verstrickt — intensiv ringend erlebt.

1926 Verheiratung mit Frl. Gfeller, der Tochter Simon Gfellers. 1927 Uebersiedlung ins Emmental.

Nur kürzere Aufenthalte in Südfrankreich, Holland, Paris, unterbrechen die Stille der Grabenhalde. In dieser Stille aber sind Unmittelbarkeit des Schauens und reiches formales Können zu einer Synthese gereift, die besonders eindeutig seine letzten schönen Arbeiten bestimmt.

Werner Neuhaus gehörte seit einigen Jahren der Sektion Bern, unserer Gesellschaft an. Sein klares Wesen, seine Kameradschaftlichkeit haben ihm unser aller herzliche Sympathie und Liebe eingebracht.

CLÉ.

† *Hanns Welti.*

Die Sektion Zürich hat den Tod eines liebenswürdigen Kollegen zu beklagen, der im Alter von knapp 40 Jahren einem schweren Leiden erlegen ist. Der Verstorbene, der als Rechtsanwalt Dr. Hans Robert Welti und als Maler Hanns Welti sozusagen ein Doppel Leben führte, ist vor Jahren als Aktivmitglied von der Sektion Zürich aufgenommen worden, da seine Leistungen diese Anerkennung durchaus rechtfertigten. Seine Bilder — Parisereindrücke, Interieurs, später surrealistische Gestaltungen — waren in den Ausstellungen des Kunsthause regelmässig vertreten. Als Picasso zu seiner grossen Ausstellung nach Zürich kam, war er erfreut in Dr. Hans Welti einen sympathischen und intelligenten Führer durch die Stadt zu finden und Welti seinerseits hat den Zürchern die Zürchereindrücke Picasso's mit gewandter Feder lebendig geschildert. Auch über seine zahlreichen Amerikafahrten wusste er im Kreis der Sektion mit Wort und Zeichnung anschaulich zu berichten.

Den Menschen Welti, der grenzenlos am Leben hing, einem sicheren Verfall ausgeliefert zu sehen, war für seine Angehörigen und Freunde schwer.

Bei der Kremation am 9. Juli hat Sigismund Righini den letzten Gruss der Kollegen ausgesprochen.

RITZMANN.

† *François Barraud* 1899-1934.

« Pauvre François ! Voilà cinq mois qu'il est toujours assis dans son lit, avec les genoux pliés, sans pouvoir s'étendre ; il a été plus de quinze jours dans le délire ; depuis un mois il a une pleurésie qui le tourmente horriblement ; il souffre atrocement, mais fait preuve d'une patience et d'une énergie admirables... »

Ces nouvelles que nous donnait Marie Barraud, l'admirable compagne de l'artiste, datent de la fin d'août. Le 10 septembre, au soir, le loyal et brave garçon était au terme de ses souffrances. Il s'éteignait, à l'âge de trente-quatre ans, ayant du moins connu la gloire.

Gloire durement conquise, d'un bout à l'autre de sa brève existence. Né à